

Depuis 2006, une émission produite et animée par Sylvain Kahn propose sur la chaîne France Culture d'explorer avec un regard géographique les phénomènes physiques et sociaux qui animent l'existence spatiale du Monde, d'en débattre des différents enjeux avec des spécialistes. Mondialisation, désert, mais aussi sida, identité, communauté, réchauffement climatique et même des figures géographiques (Pierre Georges) y sont donc au rendez-vous. Il faut souligner plus particulièrement dans les émissions qui ne sont malheureusement consultables pas plus d'une dizaine de jours après leur diffusion - une lourde lacune dans l'existence d'archives jamais améliorée à ce jour par le site de Radio-France - l'intervention toute récente de de Blandine Ripert sur la condition féminine en Inde, anthropologue spécialiste de ce pays. Puis, celle - à venir (11 avril) - du géographe Michel Lussault pour la parution prochaine de son livre « L'homme spatial », mais surtout du géographe Jacques Lévy et de l'historien Michael Werner sur l'identité de la France. Leurs échanges, intervenant en pleine controverse franco-française liée à des échéances présidentielles électorales imminentes, apporte un éclairage calme et généalogique particulièrement bienvenu pour rappeler les jeux, artifices et bricolages géographiques aux origines de la construction de l'Etat-Nation. On ne pourra qu'inviter, [après les avoir écoutés à cette adresse](#), à compléter leur débat par la lecture du bel ouvrage qu'Anne-Marie Thiesse avait il y a un certain temps consacrés aux rituels spatiaux fondateurs de l'Etat-Nation en Europe (Tour de France, mythologies, folkore, fanfreluches identitaires montées de toute pièce etc.)¹.